



Marcial Pedreros Leal
Corp. Cultural Huile 21

Son necesarios libros como esta gran obra didáctica del profesor Ramírez, y como el, "Efemérides Nacionales", de Floridor Pérez donde se exalten los valores, se recuerde como lo ha hecho el diario "La Discusión" con sus instructivos calendarios.

Con gran sorpresa descubrí al leer el interesante libro "La Silla del Sol", que uno de los profesores de la legendaria Escuela Normal de Chilán, oriundo de Cobquecura, don Pedro Ramírez Fuentes es el autor de un libro que atesora desde hace muchos años y que me ha servido notabilmente para recordar los episodios descriptos a nivel nacional y mundial. "Las Efemérides al servicio de la educación". Este profesor normalista nacido en Cobquecura en 1891 se especializó en trabajos manuales, autor de varios libros relacionados con juguetería, plegados, manualidades escolares que favorecieron el aprendizaje de mu-

Pedro Ramírez, un escultor de la memoria histórica

chas generaciones de estudiantes y el más característico texto de las efemérides destinado a la educación primaria, en los tiempos cuando se estudiaba sólo seis años hasta 1969 y que continúa sirviendo hasta nuestros días en la enseñanza media.

Allí se encuentra un círculo de antecedentes históricos que se combinan con una variedad de valores destacados que, pese a que su primera edición fue publicada en los inicios de la década de 1930, son inmanentes en toda sociedad como la nuestra que está incorporada a la cultura judeocrisiana que prelende vivir en armonía en pro del progreso.

Sefula el autor que se trata de una guía para el educador para las inauguraciones de clase, lo que aún se efectúa en todos los colegios el país iniciándola con la bendición del país iniciándola con la interpretación de nuestro himno nacional.

Agrega el autor que el conocido educador suizo Enrique Pestalozzi (1746 -1827) iniciaba las tareas con una conferencia religiosa e moral delante de profesores y alumnos reunidos; una alocución sencilla, alentando a la comunidad escolar en el camino del bien, encaminándola a la acción. Esta premisa, al parecer era práctica constante de los profesores normalistas en sus escuelas. Recordemos que, aquél comunitado educador defendía la

individualidad del niño y la necesidad de que los maestros fueran preparados para lograr un desarrollo integral del alumno más que para implantarle conocimientos, lo que ahora como gran novedad se pretende con la actual reforma educacional.

Esta recomendación me recuerda al ex normalista don Juan Sanhueza San Martín, director de la ex Escuela F-165, actual liceo de San Gregorio hasta donde llegó a desempeñar su labor docente en 1983, el Sr. Sanhueza, no claudicaba frente a esta tradición sugerida hace más de ciento cincuenta años por el educador suizo y la practicaba con una encendida oratoria cargada de recomendaciones a los alumnos.

El voluminoso texto contiene interesantes informaciones, citadas para los profesores, pues, ésta enciclopedia aporta como su nombre lo indica, las efemérides más descollantes, datos sobre la historia de los meses del año, los hitos nacionales de las naciones americanas y de algunas del Viejo Mundo y del Oriente, poemas, plegarias del perro y del caballo, varios alcances relacionados con simples lecciones orientadas a los valores, como aquél titulado "Se necesita un muchacho". Se necesita un muchacho valiente y bondadoso, que no tenga miedo de la verdad y que no minta por nada si por nadie;

que quiera y respete a sus padres, a sus hermanos, a sus amigos; que sea capaz de decir que no y mantenerlo y de decir que sí y cumplirlo".

Sin duda que los tiempos y la mentalidad han cambiado. Vivimos en la época de los computadores, de la comunicación ultrarrápida, con una escasa lectura entre los jóvenes y un considerable número de quienes lo hacen, no comprenden lo leído, en un mundo escolar hasta donde ha llegado la violencia ocasionada por frustraciones o por un ambiente agresivo externo o donde no hay mucha comunicación entre los miembros del hogar, donde hay una apatía por el conocimiento, por las expresiones culturales, siendo desplazados los valores patrios por considerados anticuados. Son necesarios libros como esta gran obra didáctica del profesor Ramírez, y como el, "Efemérides Nacionales", de Floridor Pérez donde se exalten los valores, se recuerde como lo ha hecho el diario "La Discusión" con sus instructivos calendarios, los principales hechos de la historia nacional y provincial rendiendo un merecido homenaje a los prófhombres y destacadas mujeres en todos los ámbitos de la cultura y de la vida nacional, pues su actitud sirve de ejemplo para las próximas generaciones.

Pedro Ramírez, un escultor de la memoria histórica [artículo] Marcial Pedreros Leal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pedreros Leal, Marcial

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pedro Ramírez, un escultor de la memoria histórica [artículo] Marcial Pedreros Leal. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)